

HACIA LA SOLUCION DE LA CRISIS POLITICA

# El jefe del Estado ha encargado al señor Besteiro la formación de un Gobierno

El diputado socialista ha declinado el encargo, pero ante la insistencia del Presidente ha solicitado un plazo que termina hoy, a las once de la mañana, para contestar.-La impresión es de que el presidente de la Cámara mantendrá su negativa manifestada ya al señor Alcalá Zamora.-En este caso, el desarrollo de la crisis entrará en una nueva fase, haciéndose más difícil la solución

Continúa la crisis sin resolver debido al número de consultas solicitadas por el presidente de la República. Ayer por la tarde fueron consultados los representantes de las distintas minorías de la Cámara y las personalidades más destacadas del Parlamento. La disparidad de criterios ante el actual momento político crea verdadera confusión que a no dudarlo resolverá serenamente el jefe del Estado.

A las once de la noche salió de Palacio el actual presidente del Congreso don Julián Besteiro con el encargo de formar Gobierno. Parece que ante la desorientación política creada por la divergencia de criterios expuestos en Palacio el presidente encargó de formar Gobierno al señor Besteiro. Conociendo el criterio sustentado por el prestigioso presidente del Congreso al ser consultado el jueves, al producirse la crisis, es de presumir que procure un Gobierno de amplia concentración republicana con la colaboración del Partido Socialista para agotar la vida de las actuales Cortes aprobando las leyes fundamentales que no pueden ni deben sustraerse a los mismos.

## En el Palacio Nacional han continuado las consultas

La expectación política ha ido en aumento.-En los alrededores de Palacio una gran muchedumbre espera con impaciencia el resultado de las consultas

MADRID, 9.—Desde las nueve de la mañana los alrededores del Palacio Nacional aparecen concurridísimos de curiosos que se proponen esperar durante toda la mañana para conocer el resultado de las consultas.

La expectación política aumenta a medida que las horas transcurren. Se hacen comentarios y cábalas para todos los gustos y se dan posibles soluciones con arreglo, claro está, al deseo de cada opinante.

## Lo que han aconsejado al presidente los señores Santaló, de la Esquerza y Gómez Paracha, de la Orzá

A las diez de la mañana en punto ha llegado al Palacio Nacional el jefe de la minoría de la Esquerza, señor Santaló.

Interrogado por los periodistas se ha negado rotundamente a anticipar su opinión respecto al desarrollo de la crisis.

Al salir ha dicho a los reporteros: He expuesto mi opinión al presidente de la República y le he aconsejado la formación de un Gobierno francamente izquierdista.

Minutos después ha entrado en Palacio el señor Gómez Paracha, jefe de la minoría de la Orzá.

Al salir los periodistas le han preguntado si la consulta había sido interesante.

—Eso lo sabrá el presidente. Yo he cumplido con mi deber aconsejándole la formación de un Gobierno republicano socialista dando entrada en él a otros partidos republicanos que hayan votado las últimas Leyes.

—¿Pero con las actuales Cortes?, ha preguntado un reportero.

—Claro que sí. Con las actuales Cortes.

## La consulta del señor Maura ha sido más larga que las anteriores.-Ha aconsejado un Gobierno republicano con disolución de Cortes

El señor Maura ha llegado a las once menos cuarto a Palacio. Se ha negado a hacer manifestaciones a la entrada.

Al salir ha entregado a los periodistas una nota que dice así: He expuesto al presidente mi convicción de que en este momento se hace preciso atender más al espíritu nacional que a combinaciones parlamentarias que puedan formarse.

Es necesario que el Gobierno que se forme rectifique totalmente la política desarrollada por el dimisionario para llevar la paz a los espíritus.

Ha aconsejado la formación de un Gobierno republicano con un presidente que otorga garantías a todos. El partido conservador no puede ni debe entrar en esa concentración porque ésta tendría que cumplir un programa cuyos postulados no figuran en el nuestro.

A este Gobierno habría que darle el decreto de disolución de Cortes.

## Los señores Irazo, Castrillo y Franchy Roca, aconsejan un Gobierno republicano sin los socialistas

Momentos antes de salir el señor Maura, ha entrado en Palacio el señor Irazo, en representación del grupo Al Servicio de la República.

Al salir el señor Irazo ha sido muy parco en sus manifestaciones. Se ha limitado a decir a los periodistas que había aconsejado al presidente de la República la formación de un Gobierno de concentración republicana sin la colaboración socialista.

El señor Castrillo, jefe de la minoría Progresista, ha dicho que había expuesto ante el jefe del Estado su opinión en el sentido de que debe formarse un Gobierno exclusivamente republicano separando de él al partido Socialista.

Por la minoría Federal, ha estado en Palacio el señor Franchy Roca. Al salir ha manifestado a los periodistas:

—He aconsejado al señor Alcalá Zamora la formación de un Gobierno integrado por los distintos grupos republicanos de izquierda exclusivamente. Creo que los socialistas deben pasar a una oposición benévola.

El señor Ruiz Funes, por la minoría de Acción Republicana, se ha mostrado partidario de la constitución de un Gobierno como el actual. Es decir: una concentración republicano-socialista.

## Continúan las consultas por la tarde

Desfilan ante el presidente, las personalidades políticas que no ostentan cargos directivos en los distintos grupos

## El señor Ossorio y Gallardo

A las cinco de la tarde ha llegado al Palacio Nacional el señor Oseorio Gallardo. Al salir ha manifestado que el presidente le había hecho el honor de consultarle acerca del momento político y de la posible solución de la crisis.

Después de exponerle con amplitud y claridad mi opinión sobre el momento político me he permitido aconsejarle la formación de un Gobierno de concentración republicana de izquierdas con constitución parecida a la del dimisionario.

## El señor Sánchez Román

Después de veinte minutos en el despacho del jefe de Estado el señor Sánchez Román ha dado cuenta a los periodistas del resultado de su consulta.

He dicho al presidente que la realidad nacional exige una labor política de restablecimiento del principio de autoridad que sirva de estímulo al país y que encauce la economía que debe orientarse mediante relaciones cordiales entre el capital y el trabajo.

Hay que reconocer que los socialistas han aportado a la obra de la República su gran valimiento. Pero es preciso en estos momentos la formación de un Gobierno de concentración republicana que pueda realizar la labor política a que antes me he referido.

## El señor Ortega y Gasset

A su salida de Palacio el señor Ortega y Gasset ha dicho a los informadores que sin hostilidad alguna contra el Partido Socialista, ha aconsejado al presidente la formación de un Gobierno integrado por representantes de grupos republicanos. A base, desde luego, de continuar las actuales Cortes.

## El doctor Marañón

Aun cuando el señor Marañón no ha sido llamado a consulta, los periodistas han considerado interesante conocer la opinión del ilustre doctor.

Este ha dicho que era partidario de la formación de un Gobierno de concentración republicana, sin socialistas.

## El señor Unamuno

Al salir de Palacio ha dicho: He expuesto mi opinión al jefe del Estado diciéndole que estimó preciso la constitución de un Gobierno de concentración republicana que ponga en vigor sin violencias ni atropellos las leyes aprobadas y que abra el paso a la revisión de algunas de ellas.

## El señor Hurtado

Ha sido breve su permanencia en Pa-

## En el Ayuntamiento

## La sesión del pleno municipal de ayer

Bajo la presidencia del alcalde ejerciente don Agustín Delplán y con asistencia de los concejales señores Santamaría, Soler, Baratech y Lacasa, celebró sesión en segunda convocatoria el Pleno del Ayuntamiento.

Se aprobó el acta de la anterior sesión y el extracto de acuerdos adoptados en las sesiones celebradas en el pasado mes.

Al concurso anunciado para la provisión por concurso de una plaza de electricista municipal se han presentado cuatro instancias. De los cuatro concursantes, dos no han presentado la documentación exigida, uno excede de la edad señalada en el anuncio y el otro tampoco cumple los todos requisitos exigidos.

En vista de ello y a propuesta de la presidencia, se acuerda anunciar con carácter urgente otro concurso, ampliando hasta 50 años la edad y dando preferencia a los hijos de Huesca.

Se autoriza a don Cristino Gasós y a don Conrado Coarasa para la construcción de un edificio en huerto de su propiedad sito en la calle de Pablo Iglesias.

Tramitada la denuncia formulada por varios obreros sobre las irregularidades cometidas en la construcción de la tapia de cerramiento de la parte de terreno que se amplía en el Cementerio municipal, la Comisión de Policía Urbana y el arquitecto emiten informe, confirmando esas irregularidades y proponiendo como sanción al contratista de la obra el enlucido, interior y exterior, de dicha tapia, cuyo costo aproximado es de 3.000 pesetas. Así se acuerda.

A propuesta de la Alcaldía y teniendo en cuenta que únicamente quedan trece nichos disponibles, se acuerda la construcción de dos grupos de nichos en el cementerio municipal.

El presidente elogia la actuación del empleado del Rondin de Arbitrios don José Naya y propone que se le conceda una gratificación de 50 pesetas, como premio a sus relevantes servicios. Así se acuerda.

El señor Soler se lamenta de la inasistencia a las sesiones de los concejales de la mayoría y propone un voto de censura para los que ordinariamente no concurren.

El señor Delplán justifica la ausencia de los concejales de la mayoría. Explica los motivos de esta inasistencia, justificada en todos los casos y espera que el señor Soler retirará su proposición.

El señor Lacasa cree que debe votarse.

Después de ligera discusión en la que intervienen los señores Santamaría, Soler, Lacasa y el presidente, se acuerda, con el voto en contra de los señores Delplán y Santamaría, hacer constar en acta el desagrado de la Corporación por la falta de asistencia a las sesiones de los concejales de la mayoría.

El señor Santamaría propone que se acuerde ver con sentimiento la ausencia de todos los concejales—de mayoría y minorías—que no asisten. Puesta a votación, lo hacen a favor los señores Delplán y Santamaría y en contra los señores Lacasa, Soler y Baratech. Queda, por lo tanto, rechazada.

El señor Lacasa ruega a la presidencia que le informe acerca de lo que haya de la pavimentación de los Cosos.

La presidencia le informa con amplitud.

El señor Lacasa reitera su ruego sobre la recogida de perros vagabundos y después de prometerle el alcalde que así lo hará, se levanta la sesión.

lacio. A la salida, ante los periodistas que le rodeaban, ha dicho: Me parece indispensable la constitución de un Gobierno como el actual con la única modificación de otorgar algunas carteras a los radicales y a la Esquerza.

## Los señores Alvarez y Alba

Lo mismo Melquiades Alvarez que Alba, han dicho al presidente que sin la disolución de las Cortes no veían clara y justa solución a la crisis.

## La llegada a Palacio del señor Azaña produce enorme expectación

El Gobierno dimisionario ha permanecido reunido dos horas, negándose los ministros a hacer manifestaciones a los periodistas

Esta mañana todos los ministros dimisionarios con el señor Azaña han permanecido reunidos durante dos horas.

Los periodistas han interrogado a cada uno de los reunidos, los cuales se han negado rotundamente a hacer manifestaciones. Únicamente el señor Azaña ha dicho que habían cambiado impresiones sobre la crisis.

El jefe del Gobierno dimisionario ha preguntado a los periodistas acerca de las noticias que tuvieran respecto al desarrollo de la crisis.

Los reporteros han dado cuenta al señor Azaña de las manifestaciones hechas por las personalidades que han sido consultadas esta mañana.

El jefe del Gobierno, después de agradecer la información, se ha despedido afablemente de los periodistas.

A las ocho de la noche, cuando entre el público muy numeroso que se hallaba en los alrededores de Palacio era mayor la impaciencia por conocer el resultado del desarrollo de la crisis, ha llegado inesperadamente el señor Azaña.

Los periodistas han rodeado al jefe del Gobierno dimisionario, haciéndole numerosas preguntas.

A ninguna ha querido contestar el señor Azaña, limitándose a decir que había sido llamado por el jefe del Estado y que acudía presuroso a la cita.

La entrevista del señor Azaña se ha prolongado más de lo que los impacientes suponían. A medida que los minutos pasaban la expectación crecía y los comentarios giraban alrededor de la posibilidad de que el señor Azaña fuera el encargado de formar Gobierno.

Cerca de las nueve de la noche ha salido el señor Azaña.

Los periodistas, rodeándole, le han preguntado:

—¿Le damos la enhorabuena, don Manuel?

—¿A mí? De qué. Únicamente puedo de-

cirles que ha sido llamado el señor Besteiro, que llegará a las diez para entrevistarse con el Presidente.

El señor Azaña, sin hacer otras manifestaciones, ha ocupado el automóvil. En este momento, ante la insistencia de los periodistas, ha dicho:

—Me voy a mi casa, de donde no saldré esta noche.

## El señor Besteiro es encargado de formar Gobierno

Ha declinado el encargo, pero ante la insistencia presidencial ha aceptado una tregua que termina hoy a las once de la mañana

Conforme había anunciado, el señor Azaña, a las diez en punto de la noche ha llegado al Palacio Nacional el señor Besteiro

Los periodistas han rodeado al presidente de la Cámara, el cual ha hecho las siguientes lacónicas manifestaciones:

—El jefe de Estado me ha hecho el honor de encargarme la formación de un Gobierno socialista. Después de agradecerlo he expuesto respetuosamente mi opinión dispar de la del presidente; pero ante la insistencia del señor Alcalá Zamora, le he rogado que me concediera una tregua para poder contestarle afirmativa o negativamente.

El plazo que me ha concedido termina mañana a las once de la misma y a esa hora volveré a Palacio para entrevistarme con el señor Alcalá Zamora. Ahora me marcho a mi casa a comer.

—Realizará usted alguna gestión esta noche, ha preguntado un periodista.

—No lo sé. Desde luego, visitas no haré ninguna. Asistiré al estreno de una obra de un amigo mío, en el Español, y como es fácil que me vea con alguno de mis correligionarios, claro está, que aprovecharé el tiempo para cambiar impresiones.

## La joven escritora Hildelgar Rodríguez es muerta a tiros por su madre

MADRID, 9.—La joven escritora Hildelgar Rodríguez, autora de varios libros sobre estudios sexuales, que tomó activísima parte en el último Congreso Eugénico celebrado en Madrid, ha sido hoy muerta a tiros por su madre.

Se cree que la madre, ha sido víctima de un ataque de locura.

La infortunada joven tiene cuatro heridas de bala, todas ellas mortales de necesidad.

Este suceso ha producido enorme impresión en Madrid, en donde era muy conocida la víctima.

## DE MDRUGADA

## Se cree que el señor Besteiro declinará hoy el encargo de formar Gobierno

### Azaña y los ministros socialistas

MADRID, 10 (2.º madrugada).—Hasta las once y media de la noche han estado reunidos en el ministerio de la Guerra el señor Azaña y los ministros socialistas señores Prieto, Largo Caballero y De los Ríos.

Los periodistas les han interrogado a la salida. Los reunidos se han negado a hacer manifestaciones.

Únicamente el señor Azaña les ha dicho: —No esperen ustedes nada de nosotros. Ni sabrán de lo que hemos tratado, ni somos los que en estas circunstancias les podemos dar noticias.

### Besteiro no formará Gobierno

El señor Besteiro ha asistido con su familia al Teatro Español para presenciar el estreno de una obra de su amigo y correligionario señor Viñas. Ha ocupado la platea número diez, por la que han desfilado algunas personalidades socialistas, con las que ha cambiado impresiones.

En uno de los entreactos los periodistas han logrado hablar con el señor Besteiro. Este se ha limitado a confirmar lo dicho a la salida de Palacio.

—Se reunirá la minoría socialista?, ha preguntado un reportero.

—Es probable que por deferencia lo haga, pero no influirá para nada en la resolución que yo he de adoptar.

—¿Hará usted alguna gestión personal en relación con el encargo que ha recibido del Presidente de la República?

—No, pueden asegurar que no.

### ¿Será llamado el señor Lerroux?

Descartada la posibilidad de que el señor Besteiro forme Gobierno, se cree que será llamado hoy el señor Lerroux.

Como se supone que tampoco el jefe radical podrá formar Gobierno, el Presidente hará el encargo a una personalidad del partido radical socialista. Esta es la impresión de última hora en Madrid.

**Instrucción y cultura**

**Una interesante disposición de Instrucción Pública para obtener el título de maestro de Primera enseñanza**

Se ha publicado el siguiente Decreto:

Artículo 1.º Los alumnos del plan cultural de las Escuelas Normales que hayan sido aprobados en los tres cursos de cultura general, podrán obtener el título de maestro de Primera enseñanza, con iguales derechos que los reconocidos al del plan de 1914, previas las condiciones que en este Decreto se detallan.

Art. 2.º Antes de comenzar el curso de 1934-1935, los claustros de las Escuelas Normales del Magisterio primario, organizarán un curso oficial complementario de estudios de carácter profesional en el que podrán matricularse los alumnos que, habiendo sido aprobados en los tres cursos del plan transitorio de cultura, no obtengan plaza en el concurso-oposición para ingreso en las Escuelas Normales.

Art. 3.º Las disciplinas a cursar, con carácter oficial, por los alumnos de referencia serán las que siguen: Pedagogía (diaria), Historia de la Pedagogía (alterna), Legislación escolar (bimensual), Prácticas de enseñanza.

Art. 4.º El curso de prácticas de enseñanza para estos alumnos dará comienzo el 1 de Octubre y terminará en la misma fecha en que se inicie la vacación de verano en las Escuelas Normales, sin más soluciones de continuidad que las impuestas por el calendario escolar primario de la localidad respectiva.

El examen de esta disciplina quedará, por tanto, aplazado hasta la convocatoria de Septiembre de 1935.

Art. 5.º Los claustros de las escuelas Normales del Magisterio primario, quedan autorizados para incorporar a los estudios profesionales enumerados en el artículo tercero otros que, a su juicio, puedan completar la orientación pedagógica de los alumnos.

Art. 6.º La declaración de aptitud o ineptitud de los alumnos de este concurso complementario—excepción hecha de las prácticas de enseñanza—se hará previas las pruebas que los claustros acuerden.

Art. 7.º La Dirección General de Primera Enseñanza dictará, en el momento oportuno, las disposiciones necesarias para el cumplimiento de este Decreto.

**TEATRO OLIMPIA**

BL DONINGO: Jean Murat y Daniela Parola en

**ESTUPEFACIENTES**

Un argumento interesante, humano, enmarcado en la técnica de la UFA. En este film verá usted cómo funcionan las bandas internacionales de drogas, la forma curiosa cómo viaja la «mercancía», la forma trágica cómo actúa la «právida».

¡Las drogas venenosas! ¿...?

**Báscula**

Seminueva, de 500 kilos de fuerza, y un mostrador de madera de cinco metros.

Se venden en buenas condiciones. Informarán en la Administración de este periódico.

**Tierz**  
**UNA BODA**

En la mañana del día 3 de este mes contrajeron matrimonial enlace en la iglesia de este pueblo la gentil y bella señorita Raimunda Marco con el simpático joven Angel López, vecino de Aguas.

Actuaron como padrinos don Martín Marco, padre de la novia, y doña María López, hermana del novio; firmaron el acta como testigos don Julián Lamarca y don Severiano Beirco.

Terminada la ceremonia se trasladó la numerosa concurrencia a la casa de los señores de Marco, padres de la novia, donde fueron obsequiados con una espléndida y suculenta comida al estilo del país.

A los postres fuimos obsequiados con muy bonitas y variadas coplas, por cierto cantadas con muy estupendos estilos, por las simpáticas señoritas Teodora Luis y Pablita Fanlo.

Entre los numerosos comensales se hallaban las respetables señoras doña Victoria Luis, madre de la novia; doña María López, hermana del novio; doña doña María de Marco, doña Saturnina Naya, doña Bernardina Franco, doña María Escartín, doña Casimira Luis, doña Antonia Viñas, doña Pilar Fuentes, doña Nicolasa Fanlo, doña Gloria Casabán.

Las bellísimas señoritas Teodora Luis, Pablita Fanlo, Conchita Salameiro, Esperanza Fondevila, Isabel Fondevila, Dolores Bolea y Nieves Franco.

El sexo fuerte estaba representado por don Martín Marco, padre de la novia; don Eusebio Luis, don Manuel López, don Félix Beirco, don Modesto Suelves, don Germán Beirco, don Manuel Marión, don Santos Pertusa, don Mariano Luis, don Joaquín Alpin, don Esteban Sistac, don Victoriano Beirco, don Julián Lamarca, don Emilio Viñuales, don José M. Lachén y don Carmelo Guillén.

Y los simpáticos jóvenes Angel Marco, hermano de la novia; Roque Luis, Emilio Marco, Félix Fanlo, Jesús Beneded, Alejandro Franco y Angel Torres.

Después de la comida, en la que imperó el entusiasmo y alegría, se organizó un animado baile, que duró hasta la madrugada.

A ambas familias traslado mi más cordial felicitación, y a los recién casados les deseo una interminable luna de miel y toda suerte de venturas en su nuevo estado.

El corresponsal.

**ODEON SAGE**

El local de las insuperables producciones

Domingo, 11



ESTRENO

**¡Vinos...!**

- Tinto Mancha... 0,55 litro
- Id. Viejo... 0,70 id.
- Id. País... 0,45 id.
- Dorado viejo... 0,60 id.
- Pajarilla... 0,60 id.
- Moscatel... 1,30 id.
- Rancio... 1,30 id.

BODEGA:

Plaza Navarrico

**De Selgua**  
**Anormalidades del servicio de Correos**

Es un caso verdaderamente pintoresco el que está ocurriendo con el servicio de Correos en esta localidad.

Resulta que a partir del nuevo horario de trenes que dió principio el día quince del pasado mes ha quedado este pueblo tan abandonado y tan fuera de lugar para recibir la correspondencia diaria que sólo es comparable a esos otros pueblos enclavados en lo más agreste del Pirineo y que la falta de comunicaciones imposibilita todo acceso fácil y cómodo a los mismos. En último caso en estos puntos nos explicamos el que tal retraso se observe para estar en relación diaria con los progresos del mundo civilizado. Pero lo que de ningún modo pasamos a comprender, ni la lógica más elemental nos lo puede demostrar, es que aquí, en este pueblo de Selgua, surcado de carretera y vía férrea desde hace muchísimos años, se reciba la correspondencia con un día de retraso y que para comunicarse entre pueblos tan próximos como Monzón, Binéfar, etcétera, se empleen cuatro fechas desde que se ha escrito la carta a que se pueda recibir contestada.

Y no sólo esto, sino que gracias a la benevolencia de nuestro cartero don Evaristo Montaner, puede llevarse a cabo este cometido del reparto de la correspondencia ya que de otro modo podíamos decir si había suprimido para este pueblo el servicio nacional de Correos. Porque para un hombre que comienza sus funciones de servicio a las siete de la mañana y se retira a las nueve o nueve y media de la noche—ya que todo el día ha de pasarlo en la estación férrea para la recogida y transbordo de la correspondencia para Barbastro—no se le puede exigir humana y materialmente otra cosa, so pena de caer en los tiempos en que ni por asomos se conocía nada de legislación social y los hombres no eran considerados como personas sino como bestias de carga.

Sabemos que el Ayuntamiento, con el celo que le caracteriza, se preocupó del asunto con verdadero interés y continúa con las gestiones de una buena solución, pero a pesar de las buenas disposiciones y ofrecimientos que en los altos cargos se le han hecho, vemos continúa esto insoluble y como haciéndose crónico, continúa cada día peor.

El nudo principal de la cuestión está en saber encontrar un hombre que se preste por una cantidad mezquina e irrisoria a estar sujeto unas doce horas, aproximadamente, para el cargue y descargue de las sacas de correspondencia de los trenes ascendentes y descendentes y el de Barbastro.

Y con asombro preguntamos: ¿Pero es que ha venido el abaratamiento de la vida tan rápido y acelerado que no nos hemos dado cuenta de que ya era posible atender un hombre con desahogo a las más perentorias necesidades de subsistencia con un jornal tan mísero de dos o tres pesetas diarias? Es ofensa más que buscar solución lo que con esto se pretende y de ello han debido darse cuenta hace mucho tiempo los señores inspectores de Correos así como de otras faltas y deficiencias que para el normal servicio de Correos se observan en esta estación donde tienen que convivir diariamente los oficiales y el cartero para hacerse cargo de la correspondencia que va y viene de Barbastro y de este pueblo y limitrofes.

Aquí no disponen de carretilla propia para el traslado de sacas ni de una oficina independiente donde poder moverse con garantía y seguridad para los valores, certificados, etc. Han de vivir siempre de favor y con la facilidad que quiera darles el señor jefe de esta estación para todo.

Esto no debe consentirse más y atiéndanse de una vez estos servicios así como la triste condición de los peatones y carteros siempre esclavizados y sumidos por un jornal miserable.

Pues no nos explicamos tanta tacañería cuando es el servicio del Estado que más beneficios le reporta en proporción a sus gastos.

Por todo ello llamamos públicamente la atención desde estas columnas de los señores gobernador civil y jefe de Correos de la provincia para que procuren corregir tanta anomalía y, como caso especial, el relativo al reparto diario de la correspondencia, ya que tan poco dice por el decoro y la dignidad del Cuerpo de Correos y el prestigio de la República.

B. Rodríguez.

Selgua, 8-6-33.

**Agavilladora**

«Cormick», se vende. Lorenzo Bescós, Torre de Sebastián.

«Editorial Popular S. A.,—Huesca.

**Sección financiera**

**Cambio del 8 Junio de 1933**

Interior 4 por 100	67'00
Amortble. 5 por 100 em. 1900	91'75
» 5 por 100 » 1917	86'20
» 5 por 100 » 1927	99'75
sin impuestos	99'75
Amortble. 5 por 100 em. 1927	85'30
con impuestos	85'30
Amortble. 3 por 100 em. 1928	71'75
Deuda Ferrov. 4,50 por 100	88'00
» 5 por 100	96'60
Crédito B. Hipotecario 4 por 100	84'00
» 5 por 100	88'75
» 6 por 100	101'00
Acciones Banco de España	545'00
» Minas del Rif	000'00
» Chades	000'00
» Petrolillos	26'00
» Campsa	115'75
» F. C. Norte de España	202'00
» F. C. M.-Z.A.	177'25
» Ordinarias Azucarera	40'00
» Explosivos	646'00
Felgueras	40'00
Bonos oro	201'25
Tesoro 5 y medio por 100	102'15
Tabacos	030'00
Telefónicas Preferentes	105'90
Telefónicas Ordinarias	104'25
Eléctricas Reunidas Alicante 1.ª	233'75

**MONEDA EXTRANJERA**

Francos	46'10
Libras	39'45
Dólares	9'63
Suizos	226'75
Belgas	163'50
Liras	60'95
Reichsmark	2'72

(Servicio facilitado por el Banco Español de Crédito.)

**ESQUELAS**

se reciben en la Administración e Imprenta de

**El Pueblo**

hasta las dos madrugada  
Calle de la Palma, núm. 9

**Servicio de trenes y autobuses**

TRENES (desde el día 15 de Mayo de 1933)

SALIDAS	Horas	LLEGADAS	Horas
Para Zaragoza	7,30	De Tardienta-Mercancías	6,20
Para Ayerbe-Mercancías	6,55	De Tardienta-Tranvía	8,27
Para Ayerbe-Canfranc	8,52	De Ayerbe-Correo	10,40
Para Tardienta-Barcelona	10,45	De Tardienta-Tranvía	12
Para Tardienta-Zaragoza	13,50	De Ayerbe	14,55
Para Ayerbe-Canfranc	15,15	De Tardienta	15,5
Para Tardienta	15,45	De Tardienta	17
Para Tardienta (Mercancías)	17,55	De Ayerbe-Mercancías	17,15
Para Tardienta (Tranvía)	17,20	De Tardienta	18,30
Para Ayerbe-Canfranc (Correo)	18,55	De Ayerbe	20,40
Para Tardienta	20,45	De Tardienta-Zaragoza	21,47

**AUTOBUSES**

Para Zaragoza	8,30	De Zaragoza	19,30
Para Barbastro	14,30 c.	De Barbastro	7
Para Barbastro	19	De Barbastro	10,50 c.
Para Sesa-Sarriena	15,30 c.	De Sesa-Sarriena	8,15 c.
Para Almodóbar-Tormos	17,50	De Almodóbar-Tormos	9
Para Alcalá de Gurrea	17	De Alcalá de Gurrea	9
Para Ayerbe (por Bolea-Loarre)	16, c.	De Ayerbe (por Bolea-Loarre)	9, c.
Para Colungo	15,30 c.	De Colungo	9, c.
Para Laluega	15,30 c.	De Laluega	9, c.
Para Robres	16,30 c.	De Robres	9, c.
Para Grañén	16,30 c.	De Grañén	9,80 c.
Para Bescpén	16, c.	De Bescpén	9, c.

NOTAS.—El tren que sale de Huesca a las 10,45 combina en Tardienta con el correo para Barcelona que llega a las 19,50.

El tren que sale de Huesca a las 15,45 combina en Tardienta con el rápido de Zaragoza que llega a Barcelona a las 22,50.

El tren que llega a Huesca a las 15,5 recoge en Tardienta a los viajeros que llegan de Barcelona en el rápido número 216, que sale de Barcelona a las 8'25.

El tren que sale de Huesca a las 8,52 enlaza en Ayerbe con el ligero que sale a las 9,44 para llegar a Canfranc a las 12,25.

El tren que sale de Huesca a las 15,15 enlaza en Ayerbe con el rápido que sale a las 16,28 para llegar a Canfranc a las 18,10.

El tren que sale de Huesca a las 18,55 enlaza en Ayerbe con el que sale a las 19,45 para llegar a Canfranc a las 22,15.

**Teatro Odeón** Empresa SAGE

Teléfono núm. 2

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Hoy, sábado, 10

(POPULAR)

Estreno de la gran superproducción R. K. O., interpretada por la genial actriz Mary Astor y el simpático galán Robert Arnes, titulada

**Astucia de mujer**

una deliciosa comedia moderna, se desarrolla casi por completo en el ambiente señorial y confortable de una suntuosa mansión campestre.



Hoy, SABADO

A 0'30 y 0'50

Repriss de la superproducción de Artistas Asociados

TOTALMENTE HABLADA EN ESPAÑOL

**EL PASADO ACUSA**

Por Luana Alcañiz, Carlos Villarias, Barry Norton, etc.

EL DOMINGO: Estreno de ESTUPEFACIENTES. Un argumento interesante, humano, de la UFA. Por Jean Murat y Daniela Parola.

# Bebed Anis de la Asturiana

**ES EL MEJOR**

Sólo con el **VONAMBI** arado vertedera

patentado por Luis Tomás Riverola, con el mínimo esfuerzo.

¿Su coste de conservación? Insignificante.

¿Su manejo? Sencilísimo.

¿Quién lo usa? Todo aquel que lo conoce.

¿Quiénes lo recomiendan? Todo el que lo usa.

¿Su peso? 25 kilos con el timón inclusive.

¿Su precio? 44 pesetas dispuesto para el trabajo.

Haga una prueba y me agradecerá la indicación.

**CONTRATISTAS** Adquiriendo los postes indicadores para carreteras que construye la casa de **Luis T. Riverola (Binefar)**

cumpliréis con las exigencias de la contrata y de la economía

**PRUÉBELO Y SERÁ SU CLIENTE**

**Comerciantes**

**Industriales y**

**Contratistas**

Ocasión única para comprar más barato que en almacén o fábrica, por cesar en el negocio el

**Gran Bazar**

**LORIENTE**

**(Se traspasa)**

**Automóviles**

**OPEL**

**Camiones**

**CHEVROLET**

**Omnibus**

**BEDFORD**

**CONCESIONARIO PARA LA PROVINCIA**

**JOSE PENA PIQUE**

Ricardos, 81  
Teléfono 66

**Barbastro**

Sub-agencia Huesca: **Jesús Garasa • GARAGE CENTRAL**

Almacén de maderas

**Agustín Delplán**

**ALERRE (Huesca)**

**Fábrica de sellos de caucho**

Manufactura de toda clase de grabados. Placas grabadas químicamente, precintos de todas clases, foliadores, imprentillas, sellos caucho elástico, almohadillas y tintas para sellar. Los pedidos de sellos de caucho son servidos a las veinticuatro horas. Pidan precios y catálogo.

Dirigirse a

**J. San Agustín**

Plaza de la Universidad, 8 Teléfono 45  
**HUESCA**

Casa **Cabrero**

Los mejores aceites puros de oliva

Casa

**Cabrero**

Coso García Hernández, 103 Teléfono 251  
**HUESCA**

**Restaurant Bar Flor**

**Bar Oscense**

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

**Leandro Lorenz**

Porches Vega Armijo Teléfono 199-X **HUESCA**

**Casa Santamaría**

EMBUTIDOS DEL PAIS, LOS MEJORES LONGANIZA ESPECIAL - PESCADO FRESCO TRIPAS PARA EMBUTIDOS - SALAZONES

Coso Galán, 20 Tel. 78 **Huesca**

**Muebles-Bazar Lasaos-Ferretería**

LA CASA IMPRESCINDIBLE DE TODO BIEN COMPRADOR

Grandes Almacenes de Muebles Muebles de lujo Muebles económicos

Grandioso surtido en Camas Doradas y Niqueladas - Juegos completos de Dormitorios y Comedores al alcance de todos.-En todos los gustos.-En todos los precios.-FERRETERIA EN GENERAL.-Utiles y Herramientas.-Herrajes para obras, Clavazón, etc., etc.-BATERIA DE COCINA, LOZA Y CRISTAL, ARTICULOS PARA REGALO.-HULES.-PLUMEROS.-Secciones de articulo de Viaje.-Material eléctrico.-Aparatos de luz.-Planchas.-Hornillos, etcétera. Sección de ARTICULOS DE CAZA Y ARMERIA.-Escopetas «Sarasqueta» y de las mejores marcas.-Gran surtido en Cartuchería y demás accesorios de caza.-PRECIOS SIN COMPETENCIA.

Coso G. Hernández, 9-11 - BAZAR LASAOSA - Teléfono 188 - **HUESCA**  
Artigas, 10

**Visitantes, Turistas ¡ATENCIÓN!**

Al visitar Huesca, no olvidéis hacer el itinerario calle **SAN JORGE-PLAZA MESNADEROS** (Barrio Nuevo), porque en él encontraréis la **EBANISERIA**

**Fidel Vallés**

donde se surten todas las parejas de **NOVIOS** de buen gusto, de todo lo necesario para construir su nido

Esta **CASA** tiene **SECCIONES** de **EMBALADORES** y **BARNIZADORES a DOMICILIO**

**FÁBRICA DE MARCOS PARA FOTOGRAFÍAS**

**Grandes depósitos de muebles**

**JUNCO MIMBRE MÉDULA**

Barómetro a 0.º y nivel del mar, 758.1; Humedad relativa, 48 por 100. Velocidad en 24 horas, 1328 kilómetros. Estado del cielo, variable. Temperatura máxima a la sombra, 24.4. Id. mínima id., 13.8. Idem en tierra, 15.0. Oscilación termométrica, 10.6.

TRIMESTRE 6 pbs.  
AÑO 24 "  
NUMERO SUELTO 10 cts.

## INTERESES DE ARAGON

## HUESCA Y LOS RIEGOS DEL ALTO ARAGON

Complacidosimos reproducimos el hermoso artículo aparecido en el gran rotativo madrileño «El Sol».

Nuestra complacencia sube de punto al pensar que nuestro problema de riegos es tratado con la importancia merecida y desde tribuna tan prestigiosa como la del gran órgano nacional.

Y eso es, precisamente, nuestro caso. Un asunto que desborda los límites locales o provincianos para convertirse en un problema nacional al que hay que atender desde todos los sectores puesto que afecta esencialmente a la futura economía total del país.

Por otra parte, en el artículo que reproducimos, se apuntan facetas poco conocidas todavía y que demuestran que los Riegos del Alto Aragón son el

punto de arranque, la matriz, el génesis de la nueva política hidráulica, siquiera en ciertas esferas haya interés en ocultar pudorosamente la falta de originalidad de empresas que alcanzaron renombre.

Por fortuna, vemos acercarse el momento en que nuestro genial Proyecto de los Grandes Riegos del Alto Aragón y cuanto en su torno concibieron sociólogos y economistas, sea reivindicado y prestigiado como se merece.

Nuestro problema de «Riegos» sólo necesita ser conocido, divulgado, para que tenga tantos defensores como hombres se adentren en su estudio.

Agradecemos a «El Sol» su valiosa ayuda y no dudamos de que se tornará en defensa si así se precisase.

El problema básico para la provincia de Huesca, con proyección en la de Zaragoza, son los Riegos del Alto Aragón. Hablar de ellos es tocar su fibra más sensible. La insinuación más leve contra ellos pone en alarma aquella provincia.

Los Riegos del Alto Aragón son el punto neurálgico de Huesca. Y se explica. Aman los oscenses el gran proyecto de Riegos por dos razones: es la primera el beneficio que han de reportar a las zonas de Monegros, Sobrarbe y Somontano; es la segunda que el proyecto de Riegos del Alto Aragón constituye la primera empresa hidráulica orgánica, perfectamente articulada, abarcadora de todos los problemas que plantea la transformación del secano en regadío. Si se hubiera de buscar a las Confederaciones, luego Mancomunidades, se encontrarían en los Riegos del Alto Aragón.

Precisamente con motivo del Plan de Riegos del Alto Aragón se dió en la necesidad de resolver el problema social que plantean los nuevos regadíos, sin cuya solución se corre el riesgo de que la obra constructiva, como ocurre con el pantano de Guadalcacín, carece de toda eficacia. Se pueden hacer los mejores pantanos reguladores, los canales de derivación más espléndidos, la red ideal de distribución por acequias principales y secundarias, dominar con el agua las colas que permitan la distribución de aquella por los bancales. Pero como no se haya resuelto el problema social, que consiste en dotar a las tierras ya regables de la población idónea que las cultive, todo el esfuerzo habrá sido estéril.

Teniendo en cuenta esto, se creó por decreto de 6 de Julio de 1917 la llamada Junta Social de Riegos del Alto Aragón, integrada por representantes de los intereses materiales agrícolas, de la industria, del comercio y de la banca, y del alto interés científico, económico y social que la empresa envolvía. Esa Junta tenía a su cargo asistir de cerca a las obras hechas por el Estado, no para vigilarlas, sino para comprenderlas y hallarse dispuesta a utilizarlas una vez terminadas: impulsar el cambio de hábitos seculares, salvando intereses arraigados, mediante contratos de riegos y expropiaciones, y activar la colonización con todos los recursos de que se la dotaba.

De este modo se aspiraba a que al abrir las compuertas y llegar el agua a los predios sedientos no se produjera el fenómeno doloroso de que no se la supiera utilizar y que todo el esfuerzo del Estado había sido inútil.

El excelente montaje del plan de riegos del Alto Aragón: el ritmo ni perezoso ni precipitado con que se comenzaron las obras por la intervención de ingenieros ilustres, hicieron que Huesca sintiera la gran ilusión de ver convertidas sus zonas áridas en fértiles regadíos, no transcurridos muchos años. Y por este amor a la transformación del agro altoaragonés viene viviendo Huesca en perpetua zozobra, ante las fluctuaciones por que ha pasado en los últimos años su bien articulado plan de riegos.

El último motivo de zozobra ha sido la noticia de que puede desarticularse el vasto Plan de Riegos del Alto Aragón y sustituirlo por riegos locales. Este rumor, sin más fundamento, desde luego, que la referencia de un dictamen que no tiene carácter ejecutivo y sólo se conoce parcialmente, ha producido extraordinaria alarma en Huesca, donde los periódicos requieren todos los concursos en defensa del plan de riegos del Alto Aragón, y las Corporaciones empiezan a tomar acuerdos y acuden a las representaciones parlamentarias de Huesca y fuera de Huesca que se preocupan por los problemas hidráulicos.

Se ha tocado en el punto neurálgico de la provincia altoaragonesa, aunque haya sido levemente, y es de esperar que sin consecuencias ulteriores, y Huesca se ha puesto en pie para defender su gran ilusión: la de unos riegos que lleven la fertilidad a las áridas zonas de Monegros, Sobrarbe y Somontano.

## En Valencia

### De la Cárcel Modelo se fugan doce presos

VALENCIA.—A las siete de la tarde, al recibir el jefe de Policía a los periodistas, les manifestó que de la Cárcel Modelo se habían fugado doce presos.

Para realizar el hecho, en una casa contigua a la cárcel, incendiada hace cinco meses, abrieron un pozo de 1,50 metros de diámetro por seis de profundidad, y desde allí un paso subterráneo, que atravesando toda la cárcel, llegaba hasta la galería número 4, donde están los detenidos por delitos sociales.

Los fugados se llaman: Jesús Martínez Jara, Antonio Camacho Fernández, Victoriano Mejía Sánchez, Angel Romero Aranda, José Peñaranda Bayona, Marcelino Cebrián Marín, Enrique Boquet, Ramón Pau Macías, Juan Heredia, Francisco Arias Hernández, Saturnino Pérez Martínez y Pedro José Villondo Merino. La mayoría de ellos pertenecen a la F. A. I., y figuran como complicados en los ataques a la Unión Arrocera, a la Yutera de Zoyos y otros.

Desde los primeros momentos se practican activas pesquisas para dar con el paradero de los fugados.

A las cinco y media de la tarde regresaba del pueblo de Mislata un ordenanza de la cárcel llamado Arneso, cargado con una garrafa de vino, y al encontrarse con dos de los fugados les llamó la atención, y éstos de un empujón le derribaron al suelo y se dieron a la fuga.

El ordenanza, al llegar a la cárcel dió conocimiento de lo ocurrido al director de la misma, y fué entonces cuando se descubrió la evasión.

## Cataluña autónoma

### Se irá rápidamente a las elecciones municipales

BARCELONA, 9.—En el salón de conferencias del Parlamento catalán se ha reunido esta noche, a las once, la mayoría parlamentaria con la minoría consistorial de la Esquerra y el directorio del partido. Preside la reunión el señor Maciá, y asiste a la misma todo el Gobierno, incluso el consejero señor Casals.

Antes de empezar la reunión, todos los asistentes se han negado en absoluto a hacer manifestación alguna.

Durante el día de hoy la impresión general era la de que de esta reunión saldría el acuerdo de reintegrarse los concejales de la Esquerra a sus puestos del Ayuntamiento. Los bien informados daban por seguro que varios de los tenientes de alcalde dimisionarios se negarían a adoptar el acuerdo que se tomase en este sentido, cosa que el partido consideraría como un acto de indisciplina.

En el transcurso de la reunión, algunos de los asistentes han salido a los pasillos, negándose en absoluto a hacer manifestaciones.

Sin embargo, don Antonio Xirau, en una de estas salidas, ha dicho que la armonía es absoluta y que la disciplina del partido no puede ser rota. En cambio, las dimisiones siguen en pie.

Alrededor de las tres de la madrugada ha terminado la reunión. En ella se ha adoptado el acuerdo de fijar una fecha para las elecciones, fecha que acordará definitivamente el Comité ejecutivo del partido.

### Un incendio destruye la iglesia de Pompenillo

#### Desaparece un retablo gótico de gran valor

#### Se cree que ha sido robado y que para simular la sustracción fué incendiada la iglesia

Ayer, al amanecer, los pacíficos vecinos de Pompenillo vieron totalmente destruida la iglesia, que se encuentra a la salida del pueblo. Un incendio durante la noche destruyó el edificio del que únicamente han quedado algunas paredes en pie.

La puerta de la iglesia, de mucho grosor y forrada de cobre, aparecía violentada por la parte de abajo. Con una barra de hierro, sin duda, los ladrones consiguieron abrir un boquete para poder pasar.

Se cree que una vez sustraído un retablo gótico, de gran valor, los ladrones han incendiado la iglesia sin duda con el propósito de simular el robo, ya que podría suponerse que el citado retablo habría sido pasto de las llamas.

Se recuerda que hace muy poco tiempo se presentaron en el pueblo unos señores que ofrecieron por el citado retablo 30.000 pesetas, comprometiéndose además a construir una nueva iglesia bastante mayor que la que tenían. Esto demuestra el gran valor del retablo.

Así como tres paredes de la iglesia se encuentran completamente quemadas, la que sostenía el retablo aparece sin la menor huella de fuego.

Entre los escombros de la derrumbada iglesia han sido encontrados restos de cálices, la custodia, algunas imágenes etcétera. Únicamente se ha rescatado un arca de hierro que contenía algunas vestiduras.

También se ha averiguado que en dos pajares próximos a Pompenillo y en otros del pueblo de Molinos han sustraído conejos, apareciendo violentadas las puertas de los citados pajares.

Es muy posible que hayan actuado dos cuadrillas de ladrones. Una la que robó el retablo e incendió la iglesia de Pompenillo y otra la que se dedicó a la sustracción de conejos.

La Benemérita realiza activas pesquisas.

### Andrés Caveró Casayús

Ex ayudante de los Dispensarios de la Lucha Antivivérea de Barcelona.—Medicina general—Piel—Secretas.—Se admiten iguales.

Ramiro el Monje, 23-2.º HUESCA

### Una aclaración

Hace unos días dimos cuenta de que el peón caminero de Labata don Joaquín Gracia Iglesias había sido agredido por el vecino de dicho pueblo don Ramón Blecua Naya.

Como es fácil comprender, nosotros no presenciábamos la agresión, ni conocemos a ninguno de ambos señores. Recogimos la referencia en fuente oficial, en el Gobierno civil. Luego nos hemos enterado de que el agredido fué el señor Blecua, que se limitó a defenderse, como así nos dicen que consta en el atestado que figura en aquel Juzgado municipal.

Muy complacidos—nos debemos a la verdad—hacemos la aclaración de lo ocurrido, advirtiendo a la vez que ni antes ni ahora hemos tenido otro interés que el de reflejar en estas columnas lo que decía el parte oficial a que nos referimos.

### Vida de relación

Han terminado brillantemente el segundo curso preparatorio del Magisterio, las bellísimas alumnas, señoritas González, Murillo, Ascaso, Sieso, Alvar, Trullenque, Arán, Pano, y los alumnos, señores Cajal, Trisán, Orduna, Santos, Sanromán, Pueyo, Antonio Baldellou y Herreros.

### Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

Carneros, 22, kilos, 343.300.  
Corderos, 54, kilos, 503.700.  
Ternascos, 35, kilos, 175.300.  
Terneras, 3, kilos, 297.500.  
Total, reses, 114, kilos, 1.319.800.

## GLOSAS LIBRES

### Ante la crisis

Producida atayer la crisis del Gobierno Azaña, es natural que en el horizonte político se dibujen opiniones y tendencias de solución para todos los gustos. Cada grupo o fracción parlamentaria exterioriza, por boca de sus más destacados representantes, los anhelos de inmediata solución que a la República y al país crean más conveniente. De esa abundante concurrencia de criterios dispares y antagónicos unos y cercanos o coincidentes otros, obtendrá el jefe del Estado elementos de juicio suficientes para la decisión bienhechora que todos los amantes desinteresados del régimen deseamos vivamente.

Lo que no puede ni debe ocurrir, dadas las destacadas circunstancialidades del momento político por que hace días atravesamos, es que la crisis actual sea limitada a un episodio epidérmico y superficial viejo estilo. Esa solución no solucionaría nada y empeoraría la situación. La crisis debe ser de fondo o no debió irse a la crisis. Pero lo que tampoco puede ser es crisis absoluta de situación.

Las Cortes Constituyentes han dado un alma nueva y optimista al pueblo español y sería profundamente funesto y perturbador pretender cambios que significasen, ni remotamente, distintas estructuraciones. No es ni puede ser ese el camino. El Parlamento republicano, con sus cientos de leyes aprobadas, ha marcado primero y abierto después una tendencia netamente izquierdista, de democracia pura y resuelta. Persistir e insistir en esa pauta es lo que importa. Un alto en la marcha o el simple propósito de una rectificación totalista, crearían situaciones muy delicadas, no exentas de inmediatos y graves peligros.

Lo necesario es que cesen las dificultades de Gobierno y de Parlamento. Hay que atacar de frente el problema, dejando ya a un lado rencillas y amores propios, pasioncillas y personalismos que son cosa mínima y despreciable ante el supremo interés de la República, de su afianzamiento y de su consolidación sobre plétora de autoridad y de prestigio.

El Gobierno que se forme, en nuestro modesto entender, debe reunir no la «indispensable» mayoría para agotar la vida eficaz de estas Cortes, sino la más amplia, la más absoluta y abrumadora mayoría integrada por grupos netamente republicanos para que, con la colaboración necesaria de los socialistas, puedan aprobarse las leyes que son absolutamente precisas para poder pensar luego en una crisis de situación con decreto que diera cese oportuno y no, prematuro a la actual estructuración parlamentaria.

El jefe del Estado, juicio frío y sereno y resolución ponderada y enérgica, cualidades cimentadas en su honrado criterio político y en su gran talento, sabrá resolver esta crisis como mejor convenga a los intereses de nuestro pueblo y al régimen que lo preside. El mejor que todos sabrá pulsar las tendencias y anhelos de la opinión liberal del país que por medio de sus representantes ha de darle a conocer en las sucesivas consultas realizadas y por realizar. Y a buen seguro que, mirando antes que nada y por encima de todo y de todos a la República, dará de lado a los evidentes peligros que entrañaría en estos momentos una disolución de Cortes que pidan y anhelan con súplica angustiosa y a todas vistas interesada, las derechas antirrepublicanas y todos los más apasionados enemigos del régimen.

Ante esos sintomáticos deseos derechistas se impone más que nunca la concordia republicana que nunca debió de romperse y gracias a la cual pudimos llegar a donde afortunadamente hemos llegado apoyados por la confianza que el pueblo honrado y trabajador puso en los hombres que supieron, en tan gloriosas fechas, atar como cimiento de la República todas las buenas, rectas y nobles voluntades que la hicieron realidad tangible e indestructible.

Saúl Gazo.

### La carretera por Arguis a Sabiñánigo y Sallent

## Por quince kilómetros no se termina la más rápida y directa comunicación con el Pirineo

Leamos en el popular periódico zaragozano «La Voz de Aragón» el siguiente artículo, por el cual queda una vez más demostrado que la importante y deseada carretera de Huesca a Sabiñánigo por Arguis la desean no sólo los oscenses, si que también los zaragozanos, madrileños y los importantes Valles de Tena, Broto y pueblos que en esa construcción ven su única salvación.

Lo que sí hay que tener muy en cuenta y no olvidar es que tan importante carretera ha de ser construida para la circulación todo el año y para ello basta tan sólo que no se la obligue a pasar por la umbría o «paco» de Ovílls, pues si tal se hiciera quedaría inutilizada para el tránsito de cuatro a cinco meses al año por los hielos y las nieves allí acumulados.

Así es que quien tenga interés en hacer un buen servicio a la provincia de Huesca y a España con la utilidad de esa carretera para todo el año hará una gran obra de justicia y de positivos resultados.

«Una nueva comunicación pirenaica que desviando kilómetros y en recto trazado ha de unir la parte de Sallent con Huesca y Zaragoza es la de Arguis que, debido a la lentitud en sacar a concurso proyectos, está detenida por falta de enlace en quince kilómetros.

A nadie se le ocultan las ventajas que la intensificación de carreteras en

### Delegación de Hacienda

Nota de señalamiento de pagos para el día 10 de Junio.

Doña Delina Isaac, 74'03; don José Duch, 98'70; doña Mercedes Vázquez, 172'72; don Manuel Brualla, 172'73; doña Josefa Barrabés, 185'07; don José Meller, 197'40; don Francisco Abenoza, 197'40; don Guillermo Coll, 222'07; don Gregorio Lana, 246'75; doña Antonia Palacios, 271'52; don Mariano Gavín, 493'50; don Antonio Ustariz, 567'52; señor depositario-pagador, 281'23; don Félix Aso Izuel, 296; Compañía Caminos de Hierros del Norte, 1.479'43; don Antonio Soler, 3.884'50.  
Importa el señalamiento, 8.840'57.

el Pirineo ha de reportar al turismo y a las naturales comunicaciones de la región.

Supusimos que al crearse el Circuito Pirenaico se intensificarían rápidamente las construcciones de estos enlaces postergados de espaldas al progreso, por la conveniencia caciquil. De momento no ha sucedido así y siguen las obras de caminos en el Alto Aragón con la lentitud de siempre, sin que llegue el esfuerzo intenso y la inyección económica que haga un hecho rápido estos viejos proyectos.

Una de las carreteras más interesantes y convenientes desde todos los puntos de vista y en especial para Huesca y Zaragoza es la de Huesca por Arguis a Jabarrella y Sabiñánigo, que será la unión más directa con el Pirineo y evitará el largo desvío actual de la carretera por La Peña.

Construida la parte desde Huesca a Arguis y de la de Cartrirana a Jabarrella, sólo faltan quince kilómetros de enlace por Serué, para que sea un hecho esta rápida unión con el Pirineo, que ahorrará no pocos kilómetros y tendrá un trazado más racional y menos suntuoso o difícil que el actual de Huesca a Jaca por el Pantano de la Peña.

En vía de tanta importancia y de tanta conveniencia para la economía regional es injustificable la desidia de quienes deben procurar la intensificación de nuestras redes, que no salga a concurso este corto trazado y termine en satisfactoria realidad esta esperada construcción.

Huesca y Zaragoza están muy íntimamente ligadas con la total terminación de este proyecto, y es necesario que sea un hecho pronto la terminación de la más rápida vía que ha de conducirnos al Pirineo.

Obras Públicas de Huesca, el Circuito Pirenaico, las entidades económicas y turísticas de la región deben laborar para conseguir la necesaria asignación para la terminación de esta importante obra, postergada no sabemos por qué ocultas causas.»